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黄山市副市长致函成龙劝捐古建
信中称：如果成龙愿让收藏的徽派古建筑落户黄山，黄山市将提供各种支持

4月4日，成龙连发4条微博，表

示将把自己收藏的4栋古建筑捐给新

加坡一所大学。消息一经发布，立即

引发争议，反响最大的莫过于这些古

建筑的老家黄山市，为让成龙收藏的

徽派古建筑落户黄山，昨日，记者获

悉，黄山市常务副市长万以学已致函

成龙，邀请他来黄山考察。

而据知情人士透露，其实早在三

年前，成龙就将这4栋古建筑运往了

新加坡，此次成龙微博表心愿，目的是

为日后洗脱“骂名”。

4月15日，黄山市对外宣称
已正式去函邀请成龙来黄山

15日下午，黄山巿正式对外称，该市常

务副市长万以学，已正式给成龙去信，邀请

他在适当时候来黄山考察。在信中，万以

学表示，如果成龙先生愿意让自己收藏的

徽派古建筑落户黄山，黄山市将提供各种

必要支持，确保成龙先生愿望得到最完美

的实现。

信中对成龙先生耗费巨资和大量精力

保护徽派古建筑表示感动，并在介绍了黄

山市境内丰富的文化遗产情况后，具体谈

到了近年来黄山市古建筑保护工作和“百

村千幢”古民居保护利用工程实施情况。

4月4日，成龙微博介绍
捐香港未果才捐新加坡

4月4日，成龙在微博中介绍，20年前

他在安徽买了10栋古建筑，“本来想着找

一块地，把老房子建好，让爸妈住。不料，

爸妈都在十多年内相继离开。这些老建筑

是中国建筑的精髓，如果不摆出来让人欣

赏，实在浪费。”

成龙在微博中说，10 年前曾想把这

些老房子捐给香港政府，同港府洽谈怎

样拨地事宜，但几年时间都没谈出一个

结果。两年前和一个新加坡朋友谈起此

事，他很快请我和一位新加坡官员见了

面，那位官员马上为我在新加坡的科技

设计大学找到了一块地。成龙说：“我

随即答应把 10 栋古建筑中的 4 栋捐给

他们。”

4月14日港方回应
未能留港是因成龙“条件过多”

然而4月 14日有媒体向香港特区政

府求证时发现，成龙之所以未能将古建筑

留在香港，是因他提出了过多的附加条

件。据证实，成龙曾分别于 2002 年和

2009年两次向特区政府提出捐赠古木收

藏的想法。

4月9日~4月15日
六成网友投票支持捐新加坡

拥有千万粉丝的成龙微博，在该消息

发布后，立即引起极大争议。

从专家到普通民众，对此事的各种观

点都随之出炉，新浪网专门围绕此事发起

了微博投票：成龙是否应该把古建筑捐给

新加坡？投票从4月9日发起后，截至4月

15日11点，投票结果显示，约6成的网友

支持成龙把古建筑捐给新加坡。

4月13日，成龙之子房祖名证实
早在三年前就运往国外

而据知情人士梁璐先生透露，成龙微

博提出捐赠的4栋徽派古建筑，其实早已

在2010年就运抵新加坡。

梁璐先生自称参与了此次捐赠事件的

策划，他分析称，成龙担心这4栋徽派古建

筑在新加坡落户竣工后，会引起媒体的关

注，倒不如提前将此事亮出来，省却了日后

落个不清不楚的“骂名”。

4栋徽派古建筑早已运往新加坡一事，

得到了多家媒体和成龙之子房祖名的证

实。4月13日，房祖名去长沙，被记者问到

成龙捐古建筑一事时，称成龙捐赠4栋古

建筑其实早已在2010年就运抵新加坡。

15日下午，黄山市文管局称：
古建筑“回家”路还很难

既然3年前就已运往国外，成龙微博

捐古建筑是否为日后洗脱“骂名”？余下的

6栋古建筑是否落户黄山？成龙先生又能

否应约前来？昨日，记者微博联系采访成

龙，但尚未得到回应。

昨日下午，记者致电黄山市文物管理

局，有关负责人告诉记者，黄山欢迎这些古

建筑回家，但目前存在一些困难。

“这些古建筑如今已不在黄山，不属于

黄山文管局管辖范围，如果这些古建筑是文

物，按照现行法规是不允许流出国门的。但

这些古建筑是不是文物，需要专家组进行鉴

定。”该负责人说。 记者 张火旺 陈明
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